



Message de L'Avent, 30 novembre 2025

Son Éminence Frank Cardinal Leo

Archevêque métropolitain de Toronto

Mes chers frères et sœurs

Loué soit Jésus-Christ !

Je vous écris en prévision du prochain temps de l'Avent, un temps béni d'attente, d'attente et de préparation à la venue du Christ et à la célébration annuelle de sa naissance. En tant que pèlerins d'espérance, nos observances de l'Avent rappellent et solidifient notre espérance dans la miséricorde aimante de Dieu et dans sa présence constante dans nos vies et dans la vie de l'Église. Nous reconnaissons dans la prière que la venue du Christ - à Bethléem, dans l'Eucharistie et à la fin des temps dans la gloire - répond au désir humain le plus profond de réconciliation (cf. Saint Bernard de Clairvaux, *Adventu Domini, Sermo V*). Vivre l'Avent pendant l'Année sainte jubilaire, c'est laisser le mystère de la miséricorde de Dieu façonner notre attente, afin que nous nous préparions non seulement au jour de Noël et à ses belles célébrations et festivités, mais aussi à la plénitude de vie que le Christ apporte aujourd'hui et à la fin des temps.

Le cri de l'Avent des prophètes - « Si vous ouvriez les cieux et descendiez » (Is 64, 1) - exprime notre aspiration à la libération et à la paix. Le Catéchisme de l'Église catholique nous le rappelle : « Lorsque l'Église célèbre chaque année la liturgie de l'Avent, elle rend présente cette attente ancienne du Messie, car en participant à la longue préparation de la première venue du Sauveur, les fidèles renouvellent leur ardent désir de sa seconde venue » (CEC 524). De la même manière, nos célébrations du Jubilé appellent également au renouveau et à la restauration, où les dettes sont annulées, les prisonniers sont libérés et les relations sont rétablies (cf. Lév 25 : 8-17). Au cours de cette Année Sainte, notre désir devient une expérience vécue, alors que nous nous engageons dans des œuvres spirituelles et des œuvres de charité, de justice et de miséricorde, symbolisant le passage du péché à la grâce, de la peur à la confiance, de la fermeture sur soi à la communion avec Dieu et avec le prochain.

Chaque bougie de la couronne de l'Avent marque non seulement les semaines précédant Noël mais aussi les étapes de l'histoire du salut, nous rappelant ainsi le caractère sacré du temps dans le plan de Dieu. Au fil du temps, nous sommes appelés à cultiver l'espérance, la foi, la joie dans nos cœurs, à reconsiderer notre façon de vivre en nous engageant dans les pratiques jubilaires de confession sacramentelle, de sainte communion, de pèlerinage, de prière et d'assistance aux nécessiteux. Au cours de cette Année de la faveur du Seigneur, notre attente de l'Avent se transforme en disciple actif où notre foi et notre espérance ne sont pas seulement «

informatives » mais « performatives », comme l'a écrit le pape Benoît XVI il y a quelques années (cf. Spe Salvi, 2).

Chers amis, alors que nous marquons le début de la nouvelle année liturgique, nous ne pouvons nous empêcher de réfléchir sur le passage du temps et même sur la plénitude du temps (cf. Ga 4, 1-8). Alors que nous attendons avec impatience la plénitude de la promesse de Dieu, je vous invite à prendre ce temps sacré pour (i) redécouvrir la fraîcheur de l'Évangile en consacrant quelques minutes chaque jour à la lecture dans la prière d'un ou deux passages de la Parole de Dieu ; (ii) soyons courageux et abandonnons tout ressentiment que nous entretenons envers les autres ; (iii) soyons des hommes et des femmes de communion et de pardon, toujours prêts et actifs à réaliser l'unité entre nous, dans nos relations, dans notre foyer et dans notre communauté. Ce faisant, nous constaterons que notre cœur s'ouvre de plus en plus et laisse place au Christ pour y habiter. En ce saint temps de l'Avent, l'Église attend non seulement la naissance de l'Enfant Jésus à Bethléem, mais aussi la renaissance du cœur humain aujourd'hui - un véritable jubilé de grâce, où l'espérance devient joie et l'attente devient mission. Je vous souhaite à tous un joyeux temps de l'Avent guidé et accompagné par la médiation puissante et maternelle de Notre-Dame de l'Avent.

Cordialement en Jésus avec Marie,



Frank Cardinal Léo

Archevêque métropolitain de Toronto

Traduction faite de la lettre en anglais de Mgr Francis Leo